



Dialogue du Caucus numérique de ParlAmericas autour de l'intelligence artificielle

OTTAWA (CANADA), 22 mars 2024 — Des parlementaires des Amériques et des Caraïbes se sont réunis en ligne aujourd'hui pour un dialogue intitulé « [L'avenir du travail et des droits des travailleurs : défis et opportunités de l'intelligence artificielle](#) ». Il s'agissait de la deuxième d'une série de sessions sur l'intelligence artificielle organisées par le Caucus numérique de ParlAmericas, un groupe de travail associé au Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas.

Le sénateur **Kenneth Pugh** (Chili), coprésident du Caucus numérique du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas, a présidé cette réunion et modéré un panel avec des spécialistes en la matière issus de l'Organisation internationale du travail (OIT) et de la Banque interaméricaine de développement (BID). Elles ont parlé des impacts de l'IA sur la quantité et la qualité des emplois, ainsi que de l'importance d'analyser ces effets d'un point de vue intersectionnel en cette période de transformation numérique accélérée. S'en est suivi un échange ouvert entre les parlementaires avec des interventions qui ont mis en avant les difficultés et les opportunités de l'intelligence artificielle pour le marché du travail dans différents contextes nationaux.

Les participants ont été accueillis à la réunion par le sénateur **Javier Macaya Danús** (Chili), président du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas, et la sénatrice **Lisa Jawahir** (Sainte-Lucie), vice-présidente pour les Caraïbes du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas. Ces derniers ont souligné le rôle du travail parlementaire dans la gouvernance de l'intelligence artificielle et l'importance des espaces collaboratifs comme ceux proposés par le Caucus numérique de ParlAmericas pour promouvoir de bonnes pratiques dans la région.

Citation

Sénateur Kenneth Pugh (Chili), coprésident du Caucus numérique du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas

« Le Caucus numérique de ParlAmericas continuera de faciliter l'échange de bonnes pratiques parlementaires tandis que davantage de parlements nationaux intègrent la question de l'intelligence artificielle dans leurs agendas législatifs afin que nous puissions apprendre les uns des autres et coordonner une action régionale répondant aux besoins et aux priorités de nos populations. »

Citation

Sénateur Javier Macaya Danús (Chili), président du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas

« La mise en œuvre de l'intelligence artificielle a de nombreux avantages, mais pose également des questions éthiques et juridiques de taille. En tant que parlementaires, nous devons absolument garantir que l'adoption de l'intelligence artificielle se fasse de manière juste et transparente, en protégeant les droits des travailleurs et en promouvant l'égalité des chances pour toutes et tous. »

Citation

Sénatrice Lisa Jawahir (Sainte-Lucie), vice-présidente pour les Caraïbes du Réseau parlementaire sur l'égalité des genres de ParlAmericas

« Si nous n'intégrons pas consciemment différentes situations lorsque nous appréhendons les complexités de l'intelligence artificielle, en particulier en ce qui concerne le genre, nous risquons d'amplifier les inégalités. Néanmoins, si nous visons l'inclusion et l'égalité dans la prise de décisions, nous pouvons exploiter les avantages transformateurs de ces technologies pour toutes et tous. »

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.